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Justiniano Posse se convirtió en una población “ciudad
cardioprotegida”
La iniciativa apunta en ase-
gurar la cardioprotección y
el bienestar de los habitantes,
trabajadores y visitantes con
espacios cardioseguros.
Consiste en la instalación
de desfibriladores automáti-
cos en los puntos de la loca-
lidad con mayor concurrencia
de gente, se busca incentivar
la atención primaria en emer-
gencias con el objetivo de
“mejorar la calidad de vida”
de la población.

PPP: 15 mil jóvenes iniciaron su práctica laboral en
distintos puntos de la Provincia de córdoba

Pascanas: 
El IsPP dEsarrolló una

camPaña dE “rEcolEccIón
dE

Basura ElEctrónIca”
----------------------------------

colonIa BIsmarck: 
suman EquIPamIEnto dE
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rEgIonalEs

Justiniano Posse se convirtió en una población
“ciudad cardioprotegida”
En una iniciativa de res-

ponsabilidad social co-
operativa relacionada con la
cardio-protección de la sa-
lud, en la pasada asamblea
de cooperativa Eléctrica y
de servicios Públicos se en-
tregaron equipos desfibrila-
dores a distintas institucio-
nes.
La iniciativa apunta en ase-

gurar la cardioprotección y el
bienestar de los habitantes,
trabajadores y visitantes con
espacios cardioseguros.
Consiste en la instalación de

desfibriladores automáticos en
los puntos de la localidad con
mayor concurrencia de gente,
se busca incentivar la atención
primaria en emergencias con
el objetivo de “mejorar la cali-
dad de vida” de la población.
En total se entregaron 37 des-

fibriladores automáticos (DEA)
a diferentes instituciones y em-
presas de la comunidad. Estos
desfibriladores son dispositivos
esenciales para actuar ante
una emergencia médica, ya

que permiten brindar atención
inmediata en casos de paro
cardíaco.
Es importante resaltar la im-

portancia de contar con estos
dispositivos en lugares de con-
currencia masiva, como insti-
tuciones educativas, espacios
deportivos, empresas y centros
comunitarios. Su presencia en
diversos puntos estratégicos
de la localidad contribuirá a
salvar vidas y brindar una ma-
yor protección a todos los ha-
bitantes de Justiniano Posse.
Desde la Cooperativa agra-

decieron la colaboración de
las siguientes entidades: Agro-
Servicios S.R.L., Alimentos
Magros S.A., Asociación Mu-
tual Toju, Bomberos Volunta-

rios, Club Complejo Deportivo,
Club Defensores De Juventud,
Cofrater S.A., Comuna Villa
Los Patos, Cooperativa Agrí-
cola Ganadera, Cooperativa
Agropecuaria Unión, De Buen
Palo S.A., Escuela Fray Justo,
Escuela Juana Manso, Fábrica
De Balines Apolo, Iglesia Na-
tividad De María Santísima,
Iglesia Cristiana Evangélica
Dios Es Amor, Instituto Dal-
macio Vélez Sarsfield, Instituto
San José, Instituto Virgen Niña,
Municipalidad de Justiniano
Posse, Mutual De Asociados
de Justiniano Posse, Re Emer-
gencias S.A., Salón De Jubi-
lados Y Pensionados, Socie-
dad Italiana, Theyco S.A., Van-
derhoeven Agrícola S.A.

BEll vIllE: sE aProXIma la lIcItacIón PúBlIca dE
la oBra dE accEsos vIalEs y sEctorEs urBano

◘ El intendente carlos Briner, junto a miembros de su
equipo , brindaron detalles del próximo el llamado a li-
citación pública nacional para el “fortalecimiento y
consolidación de la red de accesos y sectores urbanos
en la ciudad de Bell ville”, según crédito caf 11553.
La Dirección de Gestión de Proyectos Sectoriales y Espe-
ciales del Ministerio de Obras Públicas de la Nación,
confirmó que el Banco de Desarrollo de América Latina
aprobó el trámite final.
Al hacer el anuncio, el jefe municipal sostuvo que “la obra
a licitarse, le cambiará la fisonomía y los accesos a Bell Vi-
lle”.
En tanto, el secretario de Economía, Juan Manuel Moroni,
informó que “se nos pidió que redeterminemos el presupuesto
oficial, que en el último trabajo en ese sentido llevado a
cabo en el pasado mes de marzo, superaba los $
730.000.000. En esto días estamos realizando el nuevo
cálculo de costos y una vez llevado a cabo el proceso lici-
tatorio, seguramente tendrá nuevas redeterminaciones pe-
riódicas a los efectos de cubrir las actualizaciones monetarias
por la inflación marcada por la situación del país”.
Estimó que en 90 días, las obras podrían ponerse en
marcha y mostró su deseo que en el llamado a licitación
se presenten empresas locales.
Por su parte, Ernesto Borrageros, secretario de Coordi-
nación de Gabinete, indicó que la obra incluye todo el
ingreso a la ciudad por calle San Gerónimo y el de Ruta 3
por avenida España, además del enlace al Oeste por
bulevar Illia y bulevar Alcorta, más dos sectores urbanos
muy importantes por ser corredores paralelos a las vías
principales, que comprenden la avenida costanera, Juncal
y Chacabuco.
Anticipó que es una obra integral de gran envergadura
porque tendrá un plazo de 13 meses, donde en varios
puntos de la ciudad se observará el trabajo que se realiza.
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monte maíz:
📍av. Juan domingo Perón 1844
📲3468 472158

canals:
📍rn nº8 km. 450 y Empalme rP nº3 
📲3468 597547
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EXItoso congrEso dE EducacIón cElEBrado
En montE BuEy

◘ El congreso de Educación “Emocionalmente activos”
realizado en centro Juvenil agrario, monte Buey tuvo
una exitosa convocatoria, con la participación de más
de 400 docentes y directivos que se capacitaron en
educación emocional. El evento fue organizado por el
Instituto general José maría Paz y el crea sur de
santa fe, maruca giraudo" . 
Los asistentes pudieron escuchar a destacados disertantes,
entre ellos la Licenciada Marilina Rotger, especialista en
neuroeducación y educación emocional; Belén Soba Rojo,
docente y formadora en la Asociación Educar para el De-
sarrollo Humano; Laura Lewin, capacitadora y consultora
en temas de gestión educativa, neuroeducación y manejo
del aula en un entorno afectivo y efectivo; y el Dr. Pablo
Cólica, médico y profesor universitario, quien habló sobre
el estrés laboral y el bienestar organizacional. Además,
hubo un panel de Educrea y el cierre estuvo a cargo de
Daniel Cerezo, psicólogo social y gerente de felicidad en
empresas, que habló del rol de los docentes como “in-
fluencers de felicidad”. 
El Congreso contó con 400 inscripciones agotadas días
antes del evento, lo que refleja el gran interés que generó
en la comunidad educativa.

JustInIano PossE

se puso en funcionamiento el centro de monitoreo y
seguridad ciudadana
La localidad de Justiniano

Posse ha inaugurado el Centro
de Monitoreo y Seguridad Ciu-
dadana, un proyecto que brin-
da una cobertura integral de
seguridad para la comunidad.
Con un total de 50 cámaras
de seguridad, tanto nuevas
como ya instaladas, se forta-
lecerá la protección de los ve-
cinos.
Este centro de monitoreo

cuenta con tecnología de últi-
ma generación, incluye cáma-
ras con Inteligencia Artificial
que permiten la detección de
patentes y datos de los vehí-
culos que circulan por los ac-
cesos a Posse. Esto contri-
buirá a una mayor prevención
y respuesta frente a situacio-
nes de riesgo.
Es importante destacar que

este logro fue posible gracias
al trabajo en conjunto entre
las instituciones locales, coo-
perativas y actores privados,
así como a proveedores pos-
senses que han equipado el
centro con tecnología de cali-
dad.
El evento de inauguración

contó con la presencia del In-
tendente Municipal Gerardo

Zuin, el Jefe de Gabinete Rolo
Margherit, autoridades de la
Policía de Córdoba y Bombe-
ros Voluntarios, así como re-
presentantes de la Coopera-
dora Policial.
Este centro de monitoreo se

convierte en un referente en
la región y marca el inicio de
un ambicioso proyecto de se-
guridad para la localidad.

◘ El vice ministro de gobierno de la pro-
vincia de córdoba, ángel Bevilaqua, en-
tregó en monte maíz,  Programas del Banco
de la gente y vida digna. se trata de una
inyección de dinero que ronda los 13 mi-
llones de pesos en la economía cotidiana.
Lito Bevilaqua dijo al respecto: “El Programa
Banco de la gente contempla dos tipos de
créditos; uno de ellos que es de $50.000 es
de libre disponibilidad. Eso significa que puede
haber gente que se endeudó con el almacén,
debe algún servicio o lo que sea, puede hacer
uso del mismo. Y la otra línea es para peque-
ños emprendedores que es de $150 mil que

se pueden utilizar en la compra de elementos
para microemprendimientos. Por su parte el
Vida Digna es un Programa que lleva varios
años y que se utiliza en las mejoras de una
vivienda; arreglar un baño o un dormitorio,
pintar alguna habitación, etc. Y más allá de
que el efecto de la infracción hace que los
montos parezcan chicos, significan una gran
ayuda para algunas familias. Y un dato no
menor es que esos $13 millones que hoy en-
tregamos van a girar en la economía local”.
En total, contemplando ambos Programas,
hubo 82 familias beneficiadas en Monte Maíz
que recibirán los aportes en dos tramos.

montE maíz: EntrEgan crédItos vIda dIgna y Banco dE la gEntE
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EducacIón ProvIncIal

Inicial y primaria: Están abiertas
las inscripciones para lom 2024
La Junta de calificación

y clasificación depen-
diente de la dirección ge-
neral de Educación Inicial
y de la dirección general
de Educación Primaria, de-
pendiente del ministerio de
Educación de la Provincia,
dio a conocer el cronogra-
ma y la dinámica del trámite
de inscripción e incorpo-
ración de títulos y antece-
dentes para ingreso a la
docencia.
Ambos trámites deben rea-
lizarse de manera online, en
el período comprendido entre
el día 15 de mayo y el día 5
de junio de 2023, y estará
habilitado para aspirantes a
cubrir cargos de carácter su-
plente, interino y/o titular para
el año 2024.
Para cumplimentar las dos
instancias mencionadas, que
son obligatorias, se accede
por Ciudadano Digital ingre-
sando a “Gestión Junta Inicial
y Primaria”.  Al abrir la ins-
cripción, de ser necesario,
se podrán actualizar datos
personales, domicilio y otros.
Al incorporar títulos y ante-

cedentes de manera virtual,
se deberá completar el detalle
solicitado para cada docu-
mento y adjuntar una imagen
en PDF, que debe ser nítida
a fin de la correcta validación
y valoración.
La Residencia Provincial se
acredita anualmente con el
DNI y con el certificado de
domicilio expedido por la Po-
licía de la Provincia de Cór-
doba, que se incorpora en el
mismo PDF.
A la Declaración Jurada para
Residencia Rural, que se en-
cuentra junto a la documen-
tación de la página de Junta,
la completa el aspirante con
los datos requeridos y la car-
ga junto al DNI y al certificado
de domicilio, en un PDF. Con
posterioridad será cotejada
y avalada por Inspección de
Zona, a través de “Gestión
de Estudiantes”, en el período
comprendido entre el 15 de
mayo y el 5 de junio de 2023.
Los Servicios Ad-honorem,
realizados en el período del
01/06/2022 al 31/05/2023,
serán cargados por la Direc-
ción de la escuela donde fue

prestado el servicio, a través
de “Gestión de Estudiantes”,
en el período comprendido
entre el 2 de mayo y el 9 de
junio de 2023.
El Título Habilitante se carga
solo en Inscripción por pri-
mera vez y este debe ser Tí-
tulo Definitivo. Los egresados
de los Institutos Superiores
dependientes del Ministerio
de Educación de Córdoba
que se inscriban con “Certi-
ficado de Título en Trámite”
deberán enviar a Junta el Tí-
tulo Definitivo dentro del plazo
de prórroga que oportuna-
mente determine  la Secre-
taría de Educación. A su vez,
los Títulos Docentes Habili-
tantes de otras provincias,
previo a ser cargados, re-
quieren la legalización del
Área de Coordinación y Le-
galización del Ministerio de
Educación de Córdoba.                                                                                    
El Registro de Título en Jun-
ta de Calificación y Clasifi-
cación no se realiza para
esta convocatoria.

IngrEso dE cErtIfIcados
Para ingresar certificados

de cursos, congresos, semi-
narios y talleres emitidos por
el área de Certificados de la
Red Provincial de Formación
Docente Continua con fecha
posterior a 2020, el aspirante
cargará los datos solicitados
y luego seleccionará la opción
“enviar” a fin de que impacte
en “Gestión Junta Inicial y
Primaria” para ser valorado.
Para ingresar los certificados
emitidos por las entidades
oferentes que cuenten con
resolución de la Red Provin-
cial, los dictados por el Pro-
grama Nacional de Forma-
ción Situada EJE 1 (jornadas
institucionales), los de INFOD
y/o INET; además de cargar
los datos solicitados, el as-
pirante  siempre deberá ad-
juntar la imagen correspon-
diente en PDF.                                                     

trayEctos IsEP
Con respecto a los trayectos
de capacitación del Instituto
Superior de Estudios Peda-
gógicos (ISEP), al cargar el
Código del trayecto, este se
vincula con la base de datos
del ISEP e impacta en “Ges-
tión Junta Inicial y Primaria”
para ser valorado.

sErvIcIos docEntEs
Los servicios docentes pres-
tados en escuelas de gestión
oficial de la provincia de Cór-
doba serán incorporados en

Junta de Calificación y Cla-
sificación, a través de Siste-
mas, con término de la anti-
güedad al 31/03/2023. Las
Constancias de Servicios del
ámbito privado y de otras
provincias, avaladas por la
autoridad competente serán
cargadas por el interesado
en un PDF en el apartado
para tal fin.

tutorIalEs y consultas
En la sección de Junta Inicial
Primaria de la página de Go-
bierno, se encuentran
los tutoriales para la inscrip-
ción e incorporación de títulos
y antecedentes, la creación
de PDF, Juntas, Escuelas
Base y agrupadas (de las
cuales seleccionará una Base
para inscribirse) y otras in-
formaciones de utilidad.

Por consultas, escribir un
mail según la región Es-
colar a la que pertenece el
aspirante:
JuntaIP.Region1@cba.gov.ar
JuntaIP.Region2@cba.gov.ar
JuntaIP.Region3@cba.gov.ar
JuntaIP.Region4@cba.gov.ar
JuntaIP.Region5@cba.gov.ar
JuntaIP.Region6y7@cba.gov
.ar
Por consultas y reclamos de
la LOM provisoria de la con-
vocatoria 2023, se podrá re-
alizar por CIDI del 13 al 24
de noviembre.
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santa EufEmIa rEcIBIó 3 mIllonEs dE PEsos Para
oBras En El cEntro dE salud

◘ El intendente de santa Eufemia, gerardo allende
y el legislador departamental de Juárez celman,
matías viola, participaron en la ciudad de córdoba
de la entrega de fondos para la construcción de la
cubierta del techo para el Centro de Salud.
El acto estuvo encabezado por el ministro de Seguridad
y Gobierno, Julian López y la ministra de Salud, Gabriela
Barbás.
El dinero asignado se enmarca dentro del Programa
de Asistencia Financiera y la suma alcanza los
$3.000.000.

BEll vIllE

Funcionarios municipa-
les mantuvieron una im-

portante reunión con direc-
tivos de la empresa local
Biogás Bell ville s.a., la que
en poco tiempo más entrará
en funcionamiento para co-
locar en el circuito interco-
nectado nacional  1.2 me-
gawatt de electricidad.
En la oportunidad, se ana-
lizaron trabajar en medidas
mundiales incluidas en el
ODS (Objetivos de Desa-
rrollo Sostenible), principal-
mente en el punto 17 que
determina “Alianzas para Lo-
grar los Objetivos”.
Los ODS fueron estableci-
dos en 2015 por la Asamblea
General de las Naciones
Unidas y entre sus objetivos
incluye el combate al cambio

climático, entre otros.
Además, es un nuevo im-
pulso a una de las políticas
de la presente administración
municipal, en cuanto a alen-
tar procesos de gestión pú-
blico-privados.
El proyecto ofrece un trata-
miento adecuado a los
efluentes generados por di-

versos establecimientos
agroindustriales de la región.
De este modo Biogás Bell
Ville SA ofrecerá soluciones
a los pasivos ambientales
de las empresas de la zona.
La planta sobre un predio
de 4,5 hectáreas, es contigua
a la EDAR, estación depu-
radora de aguas residuales.

Biogás y el municipio analizan proyectos
conjuntos
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montE BuEy

La secretaría de am-
biente, dependiente

del ministerio de coordi-
nación, hizo entrega de un
crédito por 10 millones de
pesos a InnoPor s.a.,
que se destinará a mejorar
la gestión de residuos pe-
cuarios y fortalecer las
prácticas de economía cir-
cular de la empresa.
La entrega se concretó en
el marco del Programa de
Acciones Sustentables para
establecimientos con Siste-
mas Intensivos y Concen-
trados de Producción Animal
(SICPA), una iniciativa que
brinda asesoramiento técnico
y personalizado, junto con
la posibilidad de acceder a
créditos blandos para im-
plementar buenas prácticas
ambientales y energéticas
en los procesos producti-
vos.

Los fondos son otorgados
por el Consejo Federal de
Inversiones (CFI) y permiten
a las empresas, a partir de
la inversión en infraestructura
y la adquisición de tecnología
y maquinaria, aumentar la
eficiencia en el uso de los
recursos, reducir los costos
y disminuir el impacto am-
biental que generan sus ac-
tividades.
En el caso de INNOPOR
S.A., una granja porcina ubi-
cada en la localidad de Mon-
te Buey, el crédito de diez
millones de pesos se utilizará
para incorporar un separador
de residuos sólidos que po-
tenciará las prácticas de eco-
nomía circular y el cuidado
del ambiente.
Desde sus inicios, la em-
presa realiza un manejo efi-
ciente de los efluentes a tra-
vés de una laguna imper-

meabilizada. Este residuo lí-
quido es reutilizado, a través
de un sistema de riego,
como fertilizante y reponedor
de nutrientes del suelo.
De esta forma, se logra un
mejor aprovechamiento de
recursos y un mayor rendi-
miento económico.
En esta oportunidad, la em-
presa también recibió el Cer-
tificado Ambiental por cumplir
con la normativa vigente. El
secretario de Ambiente, Juan
Carlos Scotto, destacó el
compromiso de la firma con
el cuidado de los recursos
naturales: “esta iniciativa es
un gran modelo a seguir, un
ejemplo de que se puede
producir en Córdoba, gene-
rar empleo y hacerlo de una
manera amigable con el am-
biente, cuidando el patrimo-
nio de todos los cordobe-
ses.”

ambiente entregó $10 millones para mejorar la
gestión de residuos en granja porcina
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InfraEstructura

Se llevó a cabo el sor-
teo del Programa Pri-

mer Paso (PPP) en el cen-
tro cívico del Bicentenario
Brigadier general Juan
Bautista Bustos, de acuer-
do a lo previsto en el cro-
nograma. El mismo se re-
alizó ante escribano pú-
blico y peritos del consejo
Profesional de ciencias In-
formáticas de córdoba y
miembros de la lotería de
córdoba.
De este modo, 15 mil jóve-
nes cordobeses fueron se-
leccionados y comenzaron
con la primera etapa de prác-
tica laboral el pasado 15 de
mayo. Los beneficiarios ac-
cederán a un entrenamiento
laboral de 20 horas sema-
nales en un lapso de 12 me-

ses.
A partir del 22 de mayo ini-
cian las capacitaciones vir-
tuales que comprenderán un
módulo básico de 50 horas
de aprendizaje sobre habili-
dades socio-laborales (du-
rante un mes), planillas de
cálculo y redacción e inter-
pretación de texto y  los mó-
dulos alternativos – también
de 50 horas cada uno –  que
proponen temáticas tales

como: nuevas tecnologías,
economía verde, adminis-
tración y comercio, turismo,
logística,  metalmecánica,
community manager y block-
hain.
La práctica laboral inició el
Lunes 15 de Mayo.
El periodo de postulaciones
del PPP se llevó a cabo del
23 de marzo al 05 de mayo
inclusive.
Se registraron 35.755 ins-

PPP: 15 mil jóvenes iniciaron
su práctica laboral

criptos, la mayoría de entre
18 y 21 años. Entre quienes
se anotaron, el 62% son mu-
jeres, mientras que el 38%
son varones.
Cabe destacar que las per-
sonas inscriptas que no re-
sultaron seleccionadas en
el sorteo quedan registradas
en las bases de datos del
ministerio y eventualmente
podrán ser convocadas para

otros programas de capaci-
tación y promoción del em-
pleo que impulse el orga-
nismo.

Más Información: Para más
información sobre el Progra-
ma Primer Paso ingresar a
empleoyformacion.cba.gov.a
r, enviar un whatsapp al 351
869-0655 o llamar al 0351
568-4750.

colonIa BIsmarck: suman EquIPamIEnto dE
clImatIzacIón En El cEntro EducatIvo

◘ En una importante acción por mejorar las condiciones
edilicias para el dictado de clases, el municipio llevó a
cabo la entrega de 2 equipos de aire acondicionado
frío calor de 6400W al centro Educativo Bernardino ri-
vadavia y al Ipem 126 anexo colonia Bismarck. 
Estos equipos están destinados al Taller de Usos Múltiples

(TUM) de ambas instituciones, brindando así un ambiente
adecuado y cómodo para el desarrollo de actividades edu-
cativas.
Además de la entrega de los equipos de aire acondicionado,

se realizó una obra de adecuación de la instalación eléctrica
de todo el edificio escolar, siguiendo las normativas esta-
blecidas por el Ente Regulador de los Servicios Públicos
(Ersep). Esta obra fue realizada con una inversión que
sumó $1.300.000.
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Pascanas

desarrollaron campaña de “recolección de Basura
Electrónica”
Por segundo año con-

secutivo se ha llevado
a cabo el proyecto de "re-
ciclado de Basura Electró-
nica", coordinado por el
Instituto superior del Pro-
fesorado de Pascanas en
la carrera de Biología.
Esta iniciativa fue impulsada
por los docentes y estudiantes
de cuarto año del profesorado
de educación secundaria en
Biología, en los espacios cu-
rriculares: Educación Ambien-
tal (Prof. Milena Baggini), Bio-
logía Humana y Salud (Prof.
Plinio Zubiaurre) y Didáctica
de las Ciencias Naturales,
Biología y Práctica Docente
IV (Prof. Laura Pugliano).
Además, se ha contado con
el apoyo de los alumnos de

segundo año de la Tecnica-
tura en Desarrollo de Soft-
ware y el respaldo de la Mu-
nicipalidad de Pascanas
quien almacenará los ele-
mentos para su posterior
transferencia.
En esta ocasión, se ha su-
mado al proyecto el profesor
Rolando Demo de la Tecni-
catura Superior en Desarrollo
de Software, quien ha cola-

borado en la búsqueda de
elementos reutilizables en la
basura electrónica. Asimismo,
el profesor Tito López de la
Tecnicatura Superior en Ges-
tión de la Producción Agro-
pecuaria quien ha contribuido
con la entrega de plantines y
semillas como muestra de
agradecimiento por el éxito
alcanzado en el reciclado de
basura electrónica.

general Paz 444, Pascanas, córdoba
tel: 0353 408-6488

www.facebook.com/corralón.mailinmaderas
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◘ argentino de monte maíz amplió la diferencia al
frente de la zona 2 del torneo federal a, al superar
3 a 1 como visitante a sportivo Peñarol de san
Juan, por la 12da fecha de la fase clasificatoria. 
El Raya perdía, tras la anotación de Paulo Oballes
(29m), y rápidamente lo igualó Mariano Guerreiro (31m)
de penal. En el complemento llegarían los goles de
Guerreiro (24m) y Maximiliano Bustamante (44m). Con
esta victoria, le sacó 4 puntos de ventaja a su escolta
Ciudad de Bolívar. En la próxima fecha, recibe a
Juventud Unida de San Luis.
Carlos Mazzola alistó a Alexis Bonet (C); Elián Coronas,
Iván Amaya, Facundo Rassol y Matías Barbero; Maxi-
miliano Correa, Pablo Cortizo, Emiliano Telechea y Ma-
ximiliano Gutiérrez; Guillermo Sánchez y Mariano Gue-
rreiro. En el segundo tiempo ingresaron David Franco
por Telechea (19m), Cristian González por Guerreiro y
Maximiliano Bustamante por Sánchez (33m), Franco
Olmos por Coronas y Hugo Vera Oviedo por Gutiérrez
(46m). Entre los sustitutos quedaron Facundo Perrone,
Rodrigo Meyer y Ricardo Valdeón.
Fuente: Prensa Liga Beccar Varela

tornEo fEdEral a: argEntIno dE montE maíz sE
cortó En la Punta

Sección DEPORTES
lIga BEccar varEla

tres equipos comparten el punto más
alto de la zona Este con 15 unidades
------------ zona oEstE - fEcha 12 ---------

sarmIEnto (I) 3 - 1 JorgE nEWBEry
S: Gerónimo Martini - 21´ pt.
S: Ezequiel Cabrera - 31´ pt.
JN: Alexis Zalazar - 33´ st.
S: Matías Martiarena - 34´ st.

sP. chazón 1 - 0 sP. rural
Sp.Ch.: André Andrés - 35´ pt.
Incidencias: Expulsado Maximiliano Tavecchio

(Sp.R), Facundo García (Sp.R) y Facundo Ce-
ballos (SpR) tras la finalización del partido.

sarmIEnto (E) 3 - 2 lagunEnsE
S: Bruno Giuffré -cabeza- 10´ pt.
L: Diego Trotta -penal- 32´ pt.
L: Diego Deheza - 4´ st.
S: Bruno Giuffré - 46´ st.
S: Tomás Deluchi - 49´ 
Incidencias: Expulsados Gastón Giorgis (UL),
José Lucas Calderón (UL), Axel Basconcelo
(UL) y Fabricio Giorgis (UL) tras la finalización
del partido.

atEnas 1 - 1 tallErEs
A: Ángel Morales -cabeza- 31´ pt.
T: Martín Porporato - 16´ pt.
Incidencias: Tomás Cobián (T) desvió un pe-
nal- Expulsado Santiago Manchado (A).

---------- zona EstE - fEcha 8 --------------
argEntIno 2 - 0 

A: Eber Soto -penal- 18´ pt.
A: Eber Soto - 34´ pt.

guIllErmo rEnny 0 - atlétIco 2
A: Francisco Biasutti -penal- 9´ pt. 
A: Francisco Biasutti - 12´ pt.
Incidencias: Expulsado Sacha Reina (GR)
tras la finalización del partido.

IndEPEndIEntE 1 - 2 lamBErt
I: Germán Salera - 11´ pt.
L: Matías Cavaglia - 29´ pt.
L: Matías Cavaglia - 11´ pt.
Incidencias: Camilo Veloz (L) le contuvo un
penal a Fabricio Abba (I).

zona oEstE zona EstE
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lIga BEllvIllEnsE

lIga BEccar varEla: fútBol sEnIor´s

no hubo fecha de fútbol por la violencia dada en
los últimos partidos contra los árbitros

🏭casa cEntral Pascanas - InEt alBarracín 530
🏭casa cEntral laBordE - san martín 299
🏠sucursal Pascanas - mItrE Esq. BuEnos aIrEs

------------------ cuartos dE fInal ----------
sarmIEnto (I) 1 - 1 alIanza Pascanas

En definición por penales ganó Alianza Pas-
canas 6 a 5.

unIón lagunEnsE 0 - 1 sP. rural

argEntIno 1 - 0 sarmIEnto (E)

olImPo 7 - 0 atEnas

--------------------sEmIfInalEs ----------------
sPortIvo rural - argEntIno
alIanza Pascanas - olImPo

Las semifinales se jugarán en una misma
cancha a definir por sorteo.



agroPEcuarIasEL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE FEBRERO 13Sección AGROPECUARIA

contEXto ProductIvo ganadEr

alerta por la faena de vacas, que llegó
casi al millón entre enero y abril
La faena de vacas mostró

un aumento de 21%, con
un total de 313.500, para el
mes de abril, respecto de
igual período del año ante-
rior, según los datos publi-
cados por el sEnasa.
Con referencia a los primeros

cuatro meses del año el total
de vacas sacrificadas ascen-
dería a 988.500, unas 220.000
vacas más que las registradas
en igual período un año atrás.
Por otra parte, la cantidad de

vacas que ingresaron al siste-
mas de engorde a corral en
los primeros cuatro meses del
año suman unas 136.600 va-
cas, lo que representa un 45%
superior a lo dado el pasado
en la misma etapa.
Al analizar los datos mensua-

les de faena de vacas desde
2001 a la fecha vemos que en

promedio el nivel de faena
fluctuó entre 120.000 y 360.000
cabezas mensuales, consignó
el último informe de Rosgan.
Los años de menor faena se

dieron durante el período 2001-
2003 y posteriormente en 2011
tras la fuerte liquidación de
los años previos, con prome-
dios de 120.000 a 150.000 va-
cas faenadas al mes.
En tanto que los años de ma-

yor salida se registraron 2008
y 2009, afectados por la re-
cordada sequía, durante los
cuales los meses pico de faena
alcanzaron 350.000 a 365.000
cabezas mensuales.
Estacionalmente, en un año

normal, la faena de vacas re-
gistra sus picos durante los
meses de mayo a julio y parte
de agosto -dependiendo del
año-, coincidentes con la tem-

porada invernal donde los cam-
pos reducen drásticamente su
receptividad.
Analizando la misma serie

temporal de 22 años (2001 a
2022) obtenemos que la faena
del primer cuatrimestre del año
explica, en promedio, el 31,4%
de la faena anual.
Bajo el mismo criterio, el mí-

nimo de la serie para este
cuatrimestre explica el 28,6%
de la faena anual, señando
un año que se inicia con una
faena lenta (2007) que luego
se acelera ligeramente por so-
bre su ritmo estacional, hacia
el segundo cuatrimestre.
En tanto que el máximo de la

serie para este mismo cuatri-
mestre se observa en 2010,
con una faena que se inicia a
un ritmo muy rápido explicando
el 36,7% de lo que finalmente

termina siendo el número de
procesamiento anual.
En el caso de aquel año, la

faena de vacas continuó du-
rante los primeros meses con
la misma inercia de liquidación
de los ciclos previos hasta
tanto comenzó a testear la es-
casez generada por la liqui-
dación, impulsando así un
cambio en la fase ganadera
que favoreció la retención.
por el impacto de la sequía,

las restricciones que imperan
este año respecto a la dispo-
nibilidad de campos están obli-
gando a anticipar la salida de
vacas. También es válido con-
siderar que en varias zonas
donde los servicios se debieron
extender a causa de la seca,
los toros se retiraron  2 o 3
meses más tarde de lo habi-

tual. Los tactos se comenzaron
a realizar y los  descartes de
vacas vacías.
Las 990.000 cabezas remiti-

das a faena durante este cua-
trimestre explicaran el 31,4%
de la faena total, se podría
proyectar una faena anual de
vacas en torno a los 3,1 a 3,2
millones de cabezas, similar
a la registrada en el año 2009.
De confirmarse este escena-

rio, de 23 millones de vacas
registradas como stock inicial
al 31 de diciembre de 2022,
este año estaríamos liquidando
cerca del 14% del stock, por-
centaje que resulta apenas
medio punto por debajo de lo
registrado en 2009, período
tras el cual el stock de vacas
reflejó una caída de casi 2 mi-
llones de cabezas. 



Economía

cafma avanza en negociaciones con los bancos
para acceder a créditos y mantener la actividad
El sector agropecuario

enfrenta una caída sig-
nificativa en las ventas de-
bido a la sequía y la crisis
económica, lo que genera
preocupación en la industria
por el riesgo de pérdida de
empleos tras una época sos-
tenida e importante de au-
mento en la contratación de
personal.
Con la banca pública y privada

se conversa para conseguir
financiamiento específico para
el sector. Además, está traba-
jando para la promulgación de
la ley de fomento del desarrollo
de la maquinaria agrícola ar-
gentina.

Contexto Actual
“En la agroindustria existe

cierta preocupación por el mo-
mento que está viviendo el
sector, especialmente ante la
crisis económica y los efectos
de la sequía. Cerramos un
2022 positivo, en ese momento

el plazo de entrega de los
equipos vendidos era de cinco
meses en adelante”, precisó
Eduardo Borri, presidente de
CAFMA.
Borri recordó que los efectos

de la sequía arrancaron “para
este sector justamente en el
segundo semestre del año pa-
sado, lo cual nos permitió tener
un año récord”
“De esta manera,  2022 su-

peró prácticamente en un 10%
las ventas del 2017, que había
sido récord por lo menos de
los últimos 10, 20 años. En-
tonces, parado sobre esa base,
ya arrancamos este 2023 con
muy baja cantidad de ventas,
hay quienes hablan de una
caída del 50%, otros del 80%.
Nuestro objetivo es pasar este
período lo más rápido posible,
que la sequía finalice y que
volvamos a tener un 2024 si-
milar a los años anteriores.
Empleo

Recordó que en los último 3
o 4 años los fabricantes na-
cionales de maquinaria agrí-
cola incorporamos  alrededor
de un 40% de personal: “Par-
timos de unos 26.000 puestos
en el 2019 y hoy tenemos en
la cadena de valor alrededor
de 40.000 colaboradores. Esto
significa que si uno aplica ma-
temática pura ante una caída
de un 50% en las ventas, si
esto se prolonga por mucho
tiempo, lo que está en riesgo
es eso, todo lo que generamos
en los últimos años”.
Financiamiento
“El sector cuenta con el apoyo

del Banco Nación y del Banco
Provincia de Buenos Aires,
que son dos fuertes jugadores
en el financiamiento del agro.
Obviamente que la banca pri-
vada hace un esfuerzo tam-
bién, a veces es difícil tener
tasas negativas con este con-
texto de aumento de tasas,
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esto es clave y lo estamos
desarrollando.”
El titular de Cafma indicó que

en los próximos días: “Firma-
remos un convenio en el marco
de BNA Conecta, para conse-
guir un financiamiento espe-
cífico para el sector y para
quienes den prueba de que
verdaderamente están fabri-
cando aquí en la Argentina.”
Entre las medidas fundamen-

tales que habría que tomar
con relación al financiamiento,
“está en la eliminación de la
comunicación del Banco Cen-
tral, (BCRA); que le impide al
productor de soja o trigo que

tenga más del 5% de su última
cosecha en stock”.

“La CAFMA está trabajando
desde hace tiempo para la for-
mulación de una ley de fo-
mento del desarrollo de la ma-
quinaria agrícola.
El proyecto busca identificar

la maquinaria agrícola nacional
de la importada y promover
un tratamiento específico en
materia crediticia para la pro-
ducción local que representa
el 90% de la mano de obra
del sector y el 51% de la fac-
turación total de la maquinaria
agrícola  pero consigue solo
el 30% del financiamiento.



Sección SALUD
sErvIcIo médIco

abre nueva convocatoria para la radicación
de médicos en el interior
E l ministerio de salud

de córdoba abre la
cuarta convocatoria del
Plan cordobés de radica-
ción de médicos en el in-
terior, que tiene como ob-
jetivo promover el com-
promiso y el arraigo de
profesionales de la medi-
cina en distintas localida-
des, para fortalecer el ac-
ceso a la atención de la
salud en todo el territorio
de la Provincia.
En esta oportunidad se ofre-
cen 50 becas para realizar
residencias en Medicina Fa-
miliar y General en centros
de salud municipales y en
hospitales del interior. La for-
mación tiene una duración
de tres años y se otorga
título universitario. Cabe des-
tacar que se distribuirán dos
becas por cada departamen-
to provincial.

El Programa ofrece una
beca mensual cuyo monto
supera en un 25% al de las
residencias habituales. Cabe
aclarar también que quienes
accedan a esta beca dis-
pondrán de un acompaña-
miento de formación continua
por parte de tutores docentes
de los municipios, hospitales
provinciales y la Facultad de
Ciencias Médicas de la UNC.
Al finalizar su formación, las
y los egresados prestarán

funciones de carga pública
durante tres años en la mis-
ma localidad donde acce-
dieron a la capacitación.
Además, contarán con co-
bertura de ART, y médica, a
través de la Administración
Provincial del Seguro de Sa-
lud Apross. En tanto, los dis-
tintos municipios colaborarán
con alojamiento, alimentación
y transporte para las rota-
ciones de los y las profesio-
nales.

InscrIPcIonEs

◘ A partir del lunes 22 de mayo y hasta el 31 del mismo
mes inclusive.
◘ Destinatarios: profesionales de la carrera de medicina
podrán realizar la inscripción online, en la web del go-
bierno de la Provincia de Córdoba :
http://residencias.cba.gov.ar
◘ La presentación de la documentación será de manera
digital (en formato PDF, titulado con apellido, nombre
completo y nombre del archivo que adjunta), al siguiente
correo electrónico:
documentacionresidencias2023@gmail.com
◘ Documento Nacional de Identidad.
◘ Planilla de preinscripción:
http://residencias.cba.gov.ar 
◘ Certificado Analítico definitivo (constatado en actas)
o certificado expedido por la Universidad  de Origen
donde se explicite promedio general con aplazos y
fecha de egreso.
◘ Currículum vitae nominal abreviado (no más de dos
páginas).
◘ El orden de mérito se publicará el viernes 16 de
junio, el cual se confeccionará teniendo en cuenta el
promedio académico de la carrera de grado (contem-
plando aplazos). El comienzo de las actividades está
prevista para el 1 de Julio de 2023 y la carga horaria
será de lunes a viernes, de 8 a 16 horas.

consultas
Dirección General de Capacitación y Formación en Salud,
Av. Vélez Sarsfield 2311 (área Marrón, oficina 8).
Teléfonos (0351) 468-8602, 468-8605 y 468-8692.
Correo electrónico: capacitacionydocencia@cba.gov.ar


